
C10 ■2012年2月28日 星期二

■编辑：魏衍艳 ■美编/组版：孙雪娇

今日烟台

近几年来，民营医疗机构在蓬勃发展，成为医疗卫生事业的重要部分，极大地方便了群众的医疗需求。飞速发展中，
民营医疗机构也存在着一些不规范的行为，部分医院虚假宣传、乱治疗、乱开药、过度医疗等等违法违规行为，让消费费者
苦不堪言,也在危害着民营机构的声誉。

在3·15来临之际，本报开设专栏，读者可以拨打本报热线13465547896，说说在民营医院遇到的那些窝心事儿。

花了6000元祛疤，“疤痕依旧”
祛疤中心则称理疗有效果，专家表示严重疤痕药物无法祛除
本报记者 苗华茂 本报见习记者 尹海涛

在路边看到宣传广告，听信疗效决定试一试
27日，记者见到了王女

士，她告诉记者，从去年四
月份开始，她每天中午下班
后，总是重复做同一件事
情，那就是从单位打车到第
一大道写字楼里一个名叫

“欣奕祛疤”的地方去做护
理，一连三个月几乎天天如
此，而让她郁闷的是：手臂
上长约5厘米的疤痕，却是
雷打不动，没有丝毫改变。

王女士手臂上的疤痕

是做手术留下的，当时医生
就明确告诉过她，完全消除
疤痕是绝对不可能的。王女
士撸起袖子露出了手臂上
的疤痕，大约5cm长，突出皮
肤表面比较明显。王女士希
望有一天能把这个丑陋的
疤痕去掉，所以对于祛疤的
信息她格外注意。

据王女士回忆说，有
一天下班等车，看到旁边
的广告牌上写着：欣奕祛

疤，效果有多好之类的话。
王女士说，当时也是病急
乱投医，于是就抱着试试
看的态度，来到了欣奕祛
疤，工作人员都穿着白大
褂，态度很热情。当王女士
问起是否能去掉手臂的手
术疤痕时，工作人员非常
自信地告诉她，绝对没有
问题，肯定能治好，并且可
以免费试用，于是王女士
决定试一试。

辛苦坚持了三个月，疗效不明显决定放弃

“就是涂上所谓的祛疤
药膏，用手不停揉，当时确
实感觉疤痕淡了，似乎有效
果。”王女士告诉记者，“我
也没多想，就决定买点试
试，当时就给开了很多药，
药膏啊，药贴什么的，总之
大瓶小瓶一大堆。”王女士
给记者出示了她买这些药
品的收据，她在这家机构总
共花了6000多元。

王女士告诉记者，自
从第一次来这家机构买了
药膏后，她几乎每天都要
来做护理，晚上回到家她
也会在家中涂抹一些药

膏。因为王女士每天都要
上班，只有中午有点空闲，
所以她利用每天中午的两
个小时休息时间，奔波在

“祛疤路”上。由于王女士
的单位在莱山区，加上时
间紧，她只好每天打车到
祛疤机构，先就近匆匆忙
忙吃个午饭，再去做护理，
每天都要花上30多块钱，
风雨无阻，就这样持续了
三个月。

王女士说，中途曾经
想放弃，太折磨人了，而且
没有任何效果。她也试着
和欣奕祛斑的工作人员沟

通过，可他们答复说，得长
久坚持，慢慢会有效果的，
而且总是好言好语，于是
王女士硬生生坚持了三个
月。

王女士给记者看了一
份单子，上面写有“香港嘉
氏堂健康理肤国际连锁有
限公司信誉卡”等字样，在
右侧有关于无效退款的说
明，其中有一条是无效退
款必须在购买之日15天内
等内容。王女士还告诉记
者，15天太短了，即使有效
果也很难看出来，这明显
是不合理的。

祛疤中心认为理疗是有效果的

27日，记者来到位于第
一大道14楼的“欣奕祛疤中
心”核实了相关情况。“欣奕
祛斑中心”的负责人关先生

承认了王女士曾经在他们
这里治疗过，但是却否认了
没有效果的说法。

关先生称，王女士的祛

疤理疗，他们认为是有效果
的，治疗前与治疗后有了明
显改观，而且他们还留有理
疗前后对比的照片资料。

医院专家：严重的疤仅凭涂抹药物无法祛除

记者采访了毓璜顶
医院美容整形科黄勇主
任，对于“手术疤痕长约
5 c m ，突 出 皮 肤 表 面
0 . 3 c m 是 否 能 完 全 去
掉”，黄主任说：“如果是
单纯靠涂抹药物，几乎

是没有效果的，毕竟这种
疤痕算是比较严重的。”

黄 主 任 还 告 诉 记
者，目前有三种方案能
够最大限度地修复这种
疤痕，一是手术修复，二
是在疤痕处注射一种药

物，加速疤痕处皮肤的
氧化，致使疤痕变淡变
轻，最后是用激光机打
磨疤痕，即使这三种方
案也不能保证完全去掉
疤痕，只是最大限度修
复而已。

本报2月27日讯 (记者 鞠
平 实习生 李新) 在洗车店办
了会员卡，却被通知必须在今年3

月之前用完，而且刷两次会员卡
才能洗一次车，如果没有用完，

2009年前办的卡将直接作废。27

日，市民向记者反映了这么一件
事，认为商家是“霸王条款”。

根据这位市民的反映，记者
来到位于胜利路上的豪迪汽车会
馆。对于3月份该会馆洗车会员卡
将作废一事，会馆的刘经理回答
说确有此事，但并不是强制顾客。

据刘经理介绍，由于洗车成
本的增加，而且以前发放的会员
卡没有标明截止使用时间。所以
半年前他们就在会馆门口打出了
通告，通知顾客会员卡的使用时
间截止到2012年2月份，今年3月份
就会作废，因没有顾客的电话，无
法逐一通知到。

如果会员卡作废，那么卡里
剩下的钱怎么办？刘经理说，会员
卡里没有用完的钱会依据情况而
定：C卡(2009年办理的会员卡)会
把没有用完的钱退还给客户，但
是卡里消费的钱会按照现在非会
员的价钱计价，其他的会员卡
(2009年以前办理的会员卡)不能得
到退款。

之所以这么规定，刘经理说
是因为2009这家会馆换了新老板。
他们接手之后，考虑到老客户就
没有立即停用以前办理的会员
卡，但是偶尔会有人拿之前的会
员卡来洗车，甚至有人拿着2002年
办理的卡来洗车，洗车店觉得不

妥，2009年又制作了新的会员卡。
但由于洗车成本的不断上涨，新
的会员卡价格洗车店难以承受，
所以他们决定作废，同时给了顾
客半年的时间来消化卡内剩余的
金额。2009年之前的会员卡，由于
不是他们发出的，所以无法退款。

就此，记者向芝罘区向阳工
商所的工作人员进行了咨询，工
作人员介绍说，只要会馆的营业
执照在，消费者都能使用会员卡，
如果没有书面规定，应该按照当
时的会员卡使用方法。如果不再
使用会员卡，应该把钱退还消费
者，且应该按照当时的会员价退
费。

会员卡没期限却要被“强制”作废
店方称是因成本增加，工商部门表示不再使用可以要求退费

花了1980元

脸上的斑仍然有
本报2月27日讯(通讯员

黄晓君 记者 秦雪丽) 近
日，市民于女士在市区某美容
店办理了一张祛斑美容卡，价
格1980元，当时商家承诺祛斑
彻底，不复发，然而美容卡即
将使用完毕，可于女士感觉脸
上的斑丝毫没减。于女士投诉
到工商部门，经调解，商家赔
偿于女士1000元。

市民于女士于2011年9月
在市区某美容店办理一张祛
斑美容卡，价格1980元，服务20

次，办理前商家承诺经过20次
美容服务后，于女士脸颊和嘴
周边的斑可完全祛除。到现
在，于女士已经接受了商家提
供的18次美容服务，但脸颊和
嘴周边的斑并未减少。

对此，于女士很不满意，
多次找商家要求赔偿，但都协
商未果，无奈于女士投诉到芝
罘工商分局。接到投诉后，工
作人员立即召集双方到现场
调解，并查看了于女士提供的
相关收据和商家的宣传广告。

工商工作人员听取双方
意见后，认为商家存在明显过
失：做出了引人误解的虚假宣
传；对消费者提出的询问，没
有作出真实、明确的答复。经
调解，商家同意赔偿消费者
1000元现金。

在此，向阳工商所工作人
员提醒消费者，美容消费不要
盲目冲动，要理性消费，相关收
费发票或收据一定要保存好。

本报2月27日讯 (通讯员
姜黎明 王晓玲 记者

秦雪丽) 近日，芝罘区李女
士在招远市黄金珠宝首饰城
内购买了一款发晶手链。回家
发现包装盒内没有质量鉴定
证书，李女士对手链质量产生
怀疑，要求退货，却遭商家拒
绝。经招远消协多次调解，商
家最终给李女士退货。

近日，烟台市芝罘区李女士
出差时，在招远市黄金珠宝首饰
城内一商铺，花6700元购买了一
条发晶手链。回到家后，发现没
有质量鉴定书，怀疑产品质量无
保障想退货。但是由于路途远，
不方便，便寻求消协帮助维权。

由于珠宝首饰城内商家
众多，而李女士对招远地理位
置不熟悉，又不知道商家的电
话，面对李女士传真过来的发
票，招远消协工作人员只有逐
一店面排查，确定商家。经过
一番努力，最终找到该店铺。

消协工作人员找到经销商
协商，但经销商不同意退货，并
称该手链质量没有任何问题，
原来有鉴定书，因保管不善丢
失了，如果消费者怀疑质量有
问题，可以陪同消费者到任何
部门进行鉴定。

对此，李女士称不管有没
有问题，没有鉴定书，就要求
退货。随后，消协工作人员又
联系到珠宝首饰城一位负责
人，通过多方调解，经销商最
终同意全额退还给李女士手
链款6700元，消费者将手链退
给经销商。

这是去年在治疗期间所拍的手臂上疤痕，疤痕周围由于
护理时柔压造成了红肿。

这是今年2月25日拍的手臂上的疤痕，依然清晰可见。

去年4月，市民王
女士找到一家祛疤中
心，想祛掉自己左手臂
上因手术留下的疤。但
让她没想到的是，花了
6000多元，耗费了3个月
的时间，这家机构当时
承诺的效果却没有实
现。而这家机构却认为
通过他们的理疗，王女
士的疤痕有明显减轻。

购买手链无鉴定书

要求退款遭拒绝
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